



# El Boletín

Año 4 N° 4

febrero 2014

## De la chatarra renacerá la Nación Boricua

En el Boletín de enero de 2013, hace un año, comentábamos que pronto se iba a dar la degradación a nivel de chatarra del crédito del gobierno de Puerto Rico y sus Corporaciones Públicas. Ese día llegó, la condición colonial de Puerto Rico nos ahoga y ya no da más. Es oficial, Puerto Rico colonia de Estados Unidos es **chatarra**.

*¿Qué es el mercado de bonos municipales y que es eso de chatarra?*

El mercado de bonos es donde los gobiernos estatales, municipales y sus corporaciones públicas, cogen prestado colocando a la venta bonos para financiar obras como carreteras, hospitales y escuelas. Esa deuda se paga a largo plazo con dinero que el gobierno recauda mediante impuestos y otras contribuciones a los ciudadanos. Inversionistas compran esos bonos cobrando un interés, actúan como prestamistas. Dependiendo de la clasificación de los bonos, el interés que se paga es uno mayor o menor. Cuando te clasifican como chatarra lo que le dicen es que estás “quebrao” porque no podrás pagar y la posibilidad de tomar prestado se reduce o tienes que pagar un interés mucho mayor. Puerto Rico llegó a ese nivel.

*¿Qué nos llevó a esta encerrona?*

Escuchamos a los políticos del PNP y del PPD echarse la culpa unos a otros cuando la responsabilidad es de ambos. Como la economía del país dejó de funcionar hace tiempo tapaban los rotos del presupuesto cogiendo prestado embrollando el futuro. Mientras más se endeudaban más cogían prestado para pagar esa deuda. La deuda creaba más deuda y de esto se hartaban los inversionistas, exprimiendo al pueblo. De ahí nace el IVU. Pero los políticos querían ganar elecciones. Años de despilfarro y de robo abierto

¿DONDE LO DEJAMOS?

NO SE. NO HAY DINERO PARA PAGAR EL FUNERAL.



PLANETANINE.COM

aceleró la llegada del día de ver la verdad, más de \$70,000 millones en deuda le quebró la espalda al camello. El PPD y el PNP no están calificados para hacerle frente a esta crisis por lo que hay que sacarlos del medio. Esto es un chiste para ellos que van a reírse a los programas chabacanos de televisión insultándose unos a otros sin aportar ideas constructivas porque no tienen. Pero no nos confundamos, el problema de Puerto Rico es uno mayor que los políticos

chabacanos y en el momento de asignar responsabilidades tenemos que señalar al principal culpable: **el Congreso de los Estados Unidos**. Son ellos los que mantienen a nuestro país bajo su control absoluto. Fueron ellos los creadores del ELA y son los que impiden que podamos meterle el pecho a la crisis tomando en cuenta nuestros interés como pueblo y no los de esa nación extranjera. Ese poder político-económico norteamericano sobre Puerto Rico es lo que ha ido destruyendo nuestra capacidad económica. **Sin poder negociar con otros pueblos y sin el poder para proteger nuestras industrias no hay forma de desarrollarnos**. Destruyeron nuestra agricultura, nuestra industria de pollo, nuestras fábricas y comercios. Empresas como Wal-mart se lo llevan todo y ni siquiera hacen sus depósitos en los bancos puertorriqueños arrasando de paso con ese sector financiero, que pronto también será declarado chatarra. La Puerto Rico Cement pasó a manos mejicanas, Amigo a manos de Wal-mart, perdimos el aeropuerto y las carreteras. La última víctima del descalabro lo fue la industria de la construcción, fuente de trabajo en esta zona de la montaña. Mientras ellos se quedan con todo nos conforman con migajas convirtiéndonos en espectadores de una economía que cada día nos pertenece menos.

*¿Podemos pagar la deuda?*

Con una economía sometida a la norteamericana como la nuestra no hay forma de generar los recaudos y **Puerto Rico no podrá pagar la deuda. Cuando suceda se desatará la verdadera crisis**. Los inversionistas harán lo indecible por cobrar y forzarán al gobierno a echar más de la carga de la crisis a los trabajadores, como lo han hecho con los sistemas de Retiros de los empleados públicos. Los servicios de salud, educación y otros, se verán reducidos y el país se irá en picada viéndose reducida la clase media que se unirá a la fila de los pobres.

# DEPOSITO DE CHATARRA



## *El Renacer*

Puerto Rico entra en una etapa de definiciones siendo la principal "si somos yanquis o puertorriqueños". La ilusión de país próspero bajo la égida de los norteamericanos se desvanece. Sale a la luz la verdad de la situación colonial que vivimos y el pueblo sabrá quienes somos los que tenemos sus mejores intereses como meta. De seguro no serán los norteamericanos, ellos estarán ocupados recuperando sus dineros. ¿Y la estadidad? Si no la consideraban antes, en estas circunstancias ni se la mencionan a los congresistas.

Seremos los puertorriqueños, organizados en una nueva fuerza política los que le haremos frente a la crisis. De la crisis surgirá esa fuerza, se nos va la vida si no lo hacemos. Empecemos a organizarla. Los pueblos fuertes como el nuestro no desaparecen, se reinventan. **De los escombros de la colonia resurgirá nuestra nación.**

## A Julia de Burgos...

*"Tu amazona  
de esperanza  
Tu amazona de luz  
te he soñado,  
en alegría,  
con nostalgia,  
con perseverancia  
con ilusión*

*Tu mujer poema,  
Tu poema mujer..."*



Este pasado 17 de febrero se celebró el centenario del nacimiento de la poeta Nacional Julia de Burgos...Y ella, su vida es de esos versos de vida que nos abrazan de tal manera que sacuden los cimientos de nuestros pensamientos, de nuestros sentimientos, de los derrotados en la lucha por la descolonización e independencia de nuestra amada patria. Y su verso elocuente la corona como la mejor poeta de nuestra nación.

*"y en este caminar  
mío te he soñado,  
cielo y ternura,  
mar y río,"*

Pero a Julia no las han ocultado, no han querido que la aprendamos en todas las dimensiones de su existencia...ella que fue y es ejemplo claro de una puertorriqueña que creía y defendía la independencia de Puerto Rico y la utopía de una nación justa y solidaria...

*"Pero el día de Gloria se acerca,  
cada ramo de sangre vertido  
será un himno de toques marciales  
como aviso al sangriento enemigo,  
cada vida segada  
se alzaré en un ejército vivo  
y en un grito supremo  
que retumbe en el bárbaro imperio  
y en los Judas traidores e indignos,  
surgirá nuestra patria rebelde  
como un ímpetu de regio heroísmo."*

*(Poema Domingo de Ramos (a la Masacre de Ponce) Julia de Burgos)*

Y a Julia hay que recordarla en aquellas dimensiones que han tratado de ocultar, desvirtuando la totalidad de sus creencias y de sus luchas...

*"¿Respuesta?- Brazos parados.  
sobre el mantel. No hay industrias.  
¡Obreros! Picad el miedo.  
vuestra es la tierra desnuda.  
saltad el hambre y la muerte  
por sobre la Honda laguna,  
y uníos a los campesinos,  
y a los que en caña se anudan.  
¡Rómpanse un millón de puños  
contra moral tan injusta!  
¡Alzad, vuestros brazos*

como se alzaron en Rusia!”

*(Poema Somos puños cerrados Julia de Burgos)*

Y es que Julia también llevaba en su alma la esencia caribeña de unidad y de esperanza que debe guiar nuestra lucha, nuestro caminar hacia la independencia... Esa verdad innegable de nuestra ser caribeño y sobre todo la concretización de que Cuba y Puerto Rico son de un pájaro las dos alas...

“Yo vengo de una isla que tembló por tu trino,  
que izó tu alma más fuerte, tu llamada más bella;  
a la que diste sangre, como diste camino  
(que al caer por tu Cuba, ya caíste por ella).  
Y por ella, la América debe un soplo a tu lumbre;  
su tiniebla hace un nudo de dolor en tu cumbre,  
recio Dios antillano, pulso eterno, Martí.”

*(Poema A José Martí Julia de Burgos)*

Y en esta celebración nuestro pueblo naranjito y en específico el Barrio Cedro Arriba el Sector Feijoó son parte de esta conmemoración porque Julia de Burgos fue maestra en nuestra Escuela de Feijoó. Por ello celebramos la alegría y la vida militante de nuestra Julia de Burgos y su historia pedagógica en nuestro pueblo. Por eso invitamos al pueblo Naranjiteño a celebrar la vida de Julia de Burgos y sobretodo aprender y vivir toda su obra de vida.

## **Puerto Rico y La CELAC**

En el pasado mes de enero se celebró en la Habana, Cuba la segunda Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Esta cumbre, que marca un hito en el inexorable proceso de concretar el sueño de Bolívar, Martí y Betances, de una América integrada, en solidaridad y con objetivos y metas de desarrollo social económico, era esperada por los puertorriqueños con entusiasmo por dos razones fundamentales. La primera razón, el anuncio del Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro de ofrecer a nuestra Nación su asiento en la CELAC, la cual no está completa sin Puerto Rico. La segunda razón, el que Maduro sugirió que



Puerto Rico se sumara a Petro-Caribe. Otros países latinoamericanos, entre los que se destacan Nicaragua y Cuba, se expresaron en apoyo a estas iniciativas de Venezuela.

La declaración final en relación a Puerto Rico se expresaron claramente en la siguientes dos incisos:

*"38. Reiteramos el carácter latinoamericano y caribeño de Puerto Rico y, al tomar nota de las resoluciones sobre Puerto Rico adoptadas por el Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas, reiteramos que es asunto de interés de CELAC;*

*39. Los países miembros de la CELAC nos comprometemos a seguir trabajando en el marco del Derecho Internacional, y en particular, de la Resolución 1514 (XV) de la Asamblea General de las Naciones Unidas, del 14 de diciembre de 1960, para lograr que la región de América Latina y el Caribe sea un territorio libre de colonialismo y colonia;"*

Es fundamental entender que cualquier discusión de la situación colonial de Puerto Rico en un foro internacional es importante contribuyendo a diseminar la situación colonial de Puerto Rico colocando esta discusión esencial de nuestra lucha y nuestra latinoamericanidad, en las mentes del pueblo. Es necesario reflexionar críticamente sobre el resultado final de la Cumbre en relación de Puerto Rico.

De esa reflexión se esboza primeramente que si contrastamos los planteamientos sobre Puerto Rico que precedieron la cumbre, la declaración final palidece ante las declaraciones de Maduro. Destacamos que el punto 39 aprobado por la CELAC establece que cualquier iniciativa de descolonización debe cumplir con la Resolución 1514 (XV) de las Naciones Unidas y el Derecho Internacional.

Creemos que es necesario, en la coyuntura actual de nuestra nación, que no se puede negar u ocultar que la colonia ha colapsado, era fundamental que se hubiera acudido a la CELAC con una delegación unitaria, esa presencia podría haber servido de ensayo para crear la agenda común que pueda adelantar un proyecto de país que nos saque del hoyo económico que los dos partidos asimilistas nos han sumido como títeres del sistema colonial en nuestra nación.

La Cumbre de la CELAC nos debe servir como incentivo para redoblar los esfuerzos de crear, desechando sectarismos, dogmatismos, protagonismos, una red paralela de gestión política-económica-social, que nos lleve a un verdadero proceso de descolonización y a la concientización colectiva en la práctica con y desde el pueblo puertorriqueño.

Nota aclaratoria: El sorteo de la serigrafía de Julia de Burgos será el 30 de marzo de 2014. Para los interesados en participar pueden comunicarse a [comitejann@gmail.com](mailto:comitejann@gmail.com) o llamar a Efraín 787-299-9348,

Carlos Alicea 787-869-5934,

Pedro Cruz 787- 675-3482

La serigrafía es del artista naranjiteño Otoniel Morales Gascot. El donativo por boleto es \$2.00 y de la libreta \$10.00.

Muchas gracias.



El Boletín es una publicación del Movimiento Ñin Negrón de Naranjito

P.O. Box 602

Naranjito, Puerto Rico 00719

[comitejann@gmail.com](mailto:comitejann@gmail.com)

787-299-9348